

## COMUNIDAD DE JUSTICIA Y DE PAZ

Encuentro de actualización para guías de CEFAS, diciembre 2018



### ■ ¿Cómo lograr la justicia y la paz?

La paz en la tierra es imagen y fruto de la paz de Cristo. El Adviento y la Navidad son tiempos especiales donde la Iglesia nos invita a construir la paz. «El Reino de Dios no es una promesa futura para después de la muerte, sino una realidad que ha comenzado ya en la persona de Jesús. Esta realidad tiene valores concretos que pueden descubrirse en la vida de la comunidad: santidad y gracia, verdad y vida, justicia, amor y paz.» (PGP n. 119).



«El Señor que proclama “bienaventurados los que construyen la paz”, exige la paz del corazón y denuncia la inmoralidad de la ira, que es el deseo de venganza por el mal recibido, y del odio, que lleva a desear el mal al prójimo... pecados graves contra la caridad.» (Compendio del Catecismo, n. 480)

### ■ ¿Qué queremos lograr? «Sembrar paz a nuestro alrededor.» (GE, n. 89)

Un fruto del Espíritu Santo es la paz. «El corazón del Reino de Dios es el “shalom”, la paz. Esta palabra bíblica tan rica y expresiva, comprende mucho más que la ausencia de guerra y de violencia; en ella se alcanza todo el bienestar y concordia que Dios proporciona a sus hijos para una sana armonía con Él, con los demás hermanos, consigo mismo y con la naturaleza. Para nosotros los creyentes la paz es una Persona, es el Don de amor de Dios por excelencia, es Jesucristo mismo.» (PGP n. 174).

**«Construir la paz es un arte que requiere serenidad, creatividad, sensibilidad y destreza.»**

- ✓ Ante la injusticia que nos rodea, unos son indiferentes, otros se involucran pero pierden la perspectiva del Evangelio. El camino es trabajar por la paz y ante los conflictos: aceptarlos pero transformarlos por la misericordia, con la cultura del encuentro. Mencionen ejemplos de cómo **ser un eslabón de paz**.
- ✓ No siembra la paz quien provoca mal entendidos y promueve críticas. ¿Qué son los chismes? ¿Qué provocan? ¿Cómo impedirlos? **¿Qué sugieren para evitarlos?**
- ✓ La paz no existe sin la justicia, por eso la paz no es sólo evitar la violencia sino respetar a las personas, sus bienes, su dignidad. **¿Cómo promover la constante práctica de la justicia y la fraternidad?**
- ✓ La paz es un don de Dios pero es también nuestra misión. ¿Cómo construirla? **Reflexionen sobre algunos ejemplos:** Servir sin envidias. No irritarse, sino excusar, esperar y soportar. Preocuparse por vivir la justicia, en todo y con todos. Ser compasivos, humildes, pacientes, sinceros... Defender la verdad y la justicia. No desatar pasiones que crean violencia. Promover el diálogo, el respeto. No sólo eliminar discusiones sino poner paz donde haya pleito o divisiones.
- ✓ Evitar los conflictos y buscar la reconciliación se dice fácil pero es difícil vivirlo. En la agenda se ha incluido la oración de san Francisco: *Oh Señor, hazme un instrumento de tu paz.* **¿Qué sugieren para promover estas actitudes en la propia familia, en la comunidad, con amigos y vecinos?**

**Quien deja que Dios entre en su vida, encuentra esa paz que nada ni nadie puede quitar.**

